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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 又 吉   栄   

１ 第一ステージ事業予定者決定後の進捗について 

２ 第二ステージの現況について 

３ キャンプ・キンザー返還について 

 (1) 沖縄市（知花地区）への移転について 

 (2) 読谷村（トリイ通信施設）への移転について 

 (3) 軍用地先行取得の現況について 

４  結婚新生活支援事業費補助金について 

５ 浜の活力再生プランについて 

２ 仲 里 勝 憲   

１ 屋富祖地域の整備について 

 (1) 浦添市来ワ来ワ推進事業と屋富祖通り地域の整備の進捗につい   

   て 

 (2) オリオン通り線の整備の進捗について 

 (3) 屋富祖地区学習等供用施設（屋富祖公民館）の整備の進捗につ 

いて 

２ 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）について 

 (1) 牧港補給地区内から発せられている音について 

 (2) 返還及び跡地利用計画と先行取得制度の進捗について 

３ 男女平等及び多様性を尊重する社会を推進することについて 

 (1) 市立幼稚園、小学校、中学校での混合名簿の導入状況について 

 (2) ＬＧＢＴ（性的マイノリティ）への支援について 

４ 都市交通政策とモノレール浦添延伸について 

 (1) 沖縄都市モノレール株式会社の経営健全化と中長期計画の進捗 

について 

 (2) 沖縄都市モノレール線の駅に設置されたエレベーター等の長期

停止について 

 (3) 那覇空港における外国人観光客への路線バス案内について 

 (4) クレジットカード決済端末機器設置費用を市内タクシー業者へ

補助することについて 

 (5) てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗について 

５ 西海岸開発計画と那覇港湾施設（那覇軍港）の浦添移設の進捗に 

ついて 

３ 比 嘉 讓 治  

１ 沖縄市によるキャンプ・キンザー倉庫施設の移転受け入れ表明が 

報道された。キンザー全面返還問題の改善材料になることは間違い

ない。西海岸開発計画は協議が停滞したままであり、この際、数年

後のキンザー返還を視野に西海岸のイノー全体の保全活用を前提に

して総合的に計画全体を見直してはどうか。 

２ カーミージー周辺の海浜公園計画でネックとなっているカーミー 

ジー隣接の私有地について護岸工事、カヌー艇庫建設など双方にメ

リットが考えられるが課題も多い。協同の整備を目指した協議の場
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

を模索してはどうか。 

３ 港川自治会から提案されている港川小学校区への「コミュニティ 

センター」構想は、時代的には一層必要性が高まっていると感じら 

れるが、検討するつもりはないのか。 

４ 港川崎原付近の道路潰地について 

 (1) 潰地の状況について 

 (2) 事業の進捗状況について 

５ 緑ヶ丘自治会から地域活動拠点の施設建設に関する要請が市長に 

提出されていることについて 

４ 上江洲 徹 也   

１ 聴覚障がい者への補聴器以外、磁気ループや対話支援システム、

ＵＤトーク等の支援について 

 (1) 庁舎や市の公共施設での支援について 

 (2) 学校施設での支援について 

２ 浦添市中小企業・小規模企業振興基本条例制定の進捗状況につい

て 

３ てだこ市民大学について 

 (1) 卒業生の活動状況について 

 (2) 今後の運営について 

４ 健幸都市（スマートウェルネスシティ）の取り組みについて 

５ 浦添市てだこ未来応援事業居場所運営実施事業について 

６ てだこ浦西駅周辺開発の進捗状況について 

７ 神森中学線、宮城60号線及び私道の変則十字路への横断歩道設置 

について 

５ 比 嘉 克 政   

１ 西海岸開発について伺います。 

 (1) 第一ステージの現状について 

 (2) 第二ステージの現況、進捗はどうなっているか伺います。 

２ 浦添運動公園、陸上競技場のトラックコースの外側に陥没箇所が

あり危険な状態です。補修できないか伺います。 

３ 全国学力・学習状況調査（学力テスト）で本市の小学校、中学校

の結果について伺います。 

６ 浦 﨑   猛  

１ 第四次てだこ高齢者プランについて 

 (1) 浦西中学校区圏域の現状について 

２ 主要地方道浦添西原線（港川道路）の進捗について 

７ 仲 程 淳 也  

１ 本市における特産品について 

２ 学童クラブ支援員の研修について 

３ 待機児童について 

４ 市民体育館の雨漏りについて 

５ てだこ浦西駅周辺の開発について 



3 

通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

８ 當 間 清 春   

１ 保育行政について 

 (1) 小規模保育の進捗状況を伺います。 

２ 防犯対策事業について 

 (1) 自治会管理の防犯灯設置数について 

 (2) 自治会管理の防犯灯過去５年の電気料補助金の推移について 

 (3) ＬＥＤ防犯灯導入調査の進捗状況について 

３ 沢岻小東門通学路の腐食したガードレールの取りかえについて 

４ 公園行政について 

(1) めじろ公園の除草の頻度について 

(2) めじろ公園の桜の木が伐採されたことについて 

５ 農道11号沿いにある建設会社の産業廃棄物投棄の現在の状況につ 

いて 

９ 仲 里 邦 彦  

１ 浦添市中小企業・小規模企業振興基本条例の制定について 

 (1) 制定の進捗状況 

 (2) 企業と行政との連携状況 

２ 図書通帳の導入について 

３ 「浦添がいちばん」の推奨について 

(1) そろばんの「浦添がいちばん」宣言について 

(2) スポーツ王国「浦添がいちばん」について 

(3) 学力向上の「浦添がいちばん」について 

４ 特定健康診査（特定健診）について 

 (1) 現状と課題 

 (2) 受診率の向上対策について 

５ 「浦添市の日」を制定することについて 

６ 子どもの貧困問題について 

 (1) 浦添市てだこ未来応援の活動状況について 

 (2) 沖縄県子どもの貧困対策推進基金の活用について 

７ 防災対策について 

 (1) 地域の防災対策訓練について 

 (2) 自主防災組織の結成状況について 

８ 西海岸開発について 

 (1) 第一ステージの開発状況 

 (2) 屋富祖通りの再開発構想と第一ステージとの連結道路について 

９ 道路行政について 

 (1) 臨港道路浦添線の進捗状況 

 (2) 浦添北道路の進捗状況 

 (3) 浦添西原線（港川道路）の進捗状況 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

10 下 地 秀 男   

１ 環境問題について 

 (1) 蛍光灯のリサイクルについて 

  ①水俣条約について 

  ②ほぼ全市町村で蛍光灯のリサイクルを実施していることについ   

   て 

 (2) 協働によるまちづくりについて  

 (3) 「県民環境フェアｉｎうらそえ」が11月に開催されますが、浦

添市の取り組みについて 

 (4) 地球温暖化防止対策としての防犯灯や公共施設の外灯のＬＥＤ 

化について 

２  経塚共同調理場跡地の活用について 

 (1) シニア世代が活躍できる環境整備について 

３ 2020年の東京オリンピックに向けて市民の喚起を促すことについ

て 

 (1) 体育館の雨漏りを整備することについて 

 (2) 小学生サッカーの試合で陸上競技場を使用する際に半額補助に 

することについて 

 (3) 東京オリンピックの種目に空手、野球、ソフトボールが新たに 

加わったことについての本市の感想 

４ 前田公園の整備計画について 

 (1) 現状と今後の計画について 

 (2) パークゴルフ場設置について 

５ 宮城小学校施設の整備について 

 (1) 職員駐車場の雨水対策について 

 (2) 理科室が必要であることについて 

６ 信号機設置について 

 (1) シーサー通りと丸大勢理客店の前面の通りを結ぶ交差点につい 

て 

 (2) ＯＣＣ前面の通りと神森中学線の交差点について 

７ キャンプ・キンザーの返還について 

 (1) ８月19日、桑江朝千夫沖縄市長は、キャンプ・キンザーの倉庫

群施設を嘉手納弾薬庫知花地区へ移設することについて「断腸

の思いで受け入れる」と表明しました。今後の返還計画につい

て伺います。 

11 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校の過大規模解消に向けて 

２ 西海岸開発について 

３ 産業まつりについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

12 松 下 美智子  

１ 本市が発行する各種証明書のコンビニエンスストアでの交付につ 

いてお伺いします。 

 (1) 平成29年４月運用開始に向けての進捗状況について  

２ 男女平等及び多様性を尊重し、人権を守る社会を推進することに 

ついてお伺いします。 

 (1) ＬＧＢＴ等セクシャル・マイノリティの人権支援について本市 

の取り組みをお伺いします。 

 (2) パートナーシップ制度の導入についてお伺いします。 

 (3) 教育委員会としての男女混合名簿の導入についてその後の進捗

状況をお伺いします。 

３ 糖尿病と透析の合併症のひとつである「足病」の重症化予防の取 

り組みについてお伺いします。 

 (1) 「足病」の認知について 

 (2) 早期発見・重症化予防の観点から「足病」のチェックを特定健

診の項目に入れることについて 

４ 本年10月よりスタートするＢ型肝炎ワクチンの公費接種（定期接 

種）の取り組みについてお伺いします。 

 (1) 具体的な取り組みについて 

 (2) ３歳児までの感染がキャリア化しやすいとの研究結果もあるこ

とから１歳児から３歳児までの市の助成について 

５ 在宅医療ケアが必要な子供たちの災害時の避難の取り組みについ 

てお伺いします。 

 (1) まず市として掌握し、災害時の避難行動要支援者名簿の登録を

推進することについて 

 (2) 電源確保のできる避難場所の確保について 

 (3) 在宅カルテ（手帳）の作成について 

  ①在宅の状態、入院、手術、医療的ケアの状況を記録し、災害時

に情報を提供できるように取り組むことについて 

13 銘 苅 良 二  

１ 一括交付金について 

 (1) これまでの検証 

 (2) 今後の展望 

２ 本市が主催する事業名の考え方 

３ 防災行政 

 (1) これまでの防災計画との相違点 

 (2) 要配慮者について 

 (3) 消防体制について 

４ 文化行政 

 (1) 本市の城跡整備について 

５ 市民の安心・安全を守る 

 (1) 現状と課題 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

14 比 嘉 武 宏  

１ しまくとぅばの普及促進について 

２ 浦添市民間大使の進捗状況について 

３ 世界のウラシーンチュ大会の取り組みについて 

４ 安心安全のまちづくりのために防犯（監視）カメラを設置するこ

とについて 

５ 県道浦添西原線港川道路の進捗状況について 

６ 松本市長の次期市長選出馬について 

15 西 銘   健   

１ 希望するどの子も保育所に入ることができるよう保育の質を確保 

しながら保育所をふやし、保育士の処遇を改善するなど支援を拡充 

することについて 

(1) 兄弟姉妹で入園を希望している世帯数。そのうち、別々に入 

園、または一人だけ入園している世帯数。 

(2) ６月議会で部長は、今年度 700 人以上の受け入れ枠をふやすと 

答弁したが、その進捗を伺う。 

(3) 保育士の処遇を改善することについて 

２ 学童クラブ支援を拡充することについて 

(1) 希望するどの子も入所できるように、分離、公的施設入居を急 

ぎ進めることについて具体的な取り組みを伺う。 

(2) 支援員の処遇を改善するための支援を拡充することについて 

３ こども医療費を窓口払いのない中学校卒業までの完全無料化を実 

現することについて 

４ 子どもの貧困対策を抜本的に強化することについて 

(1) 専門家も交えて、全庁的に取り組む体制を早急に構築し、調 

査、対策計画を策定することについて 

(2) 給付型奨学金の実施を国に求め、本市で実施することについて 

(3) 就学援助の申請用紙にモデルケースを例示し、全ての児童生徒 

に配布すること。また適用基準を引き上げることについて 

(4) すべての学校にスクールソーシャルワーカーを配置することに 

ついて 

(5) 学校給食費を無償化することについて 

５ 幼稚園教育を充実させることについて 

(1) 臨時の先生の処遇を改善することについて 

①年度途中での離職者数の過去５年間の推移。 

②離職の理由と対策を伺う。 

(2) 幼稚園教諭を本務で採用することについて 

①退職者数と採用者数の過去５年間の推移。 

②非正規職員と正規職員の人数と割合の過去５年間の推移。 

③正規雇用計画について伺う。 

(3) 給食実施に向けての進捗について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

６ 老朽化した神森小学校のプールを早急に改築し、学童クラブを併 

設することについて 

７ 発達障がい児・者支援を拡充することについて 

(1) 乳幼児健診で、気になる子と診断された子どもの過去３年間の 

推移と見解を伺う。 

(2) 気になる子と診断された子どものうち保育園在園児数と健診事 

後教室に参加している子どもの数は何人か。 

(3) 発達障がい児の早期発見、療育につなげるための支援を拡充す 

ることについて 

(4) 保護者から「気になる子を持つ親が、子どもと一緒に気軽に行 

くことができるよう児童センターや保育園など身近で支援でき 

るようにしてほしい」と要望があるが、支援体制をつくること 

について 

８ 介護が必要となったお年寄りが経済的負担なく安心して老後を過 

ごすことができるようにすることについて 

(1) 特別養護老人ホームに入所を希望している人数と、入所待ちと 

なっている人数。 

(2) 特別養護老人ホームを増設することについて 

(3) 支払い困難な世帯の介護保険料の減額・免除を実施することに 

ついて 

９ 潰れ地補償の測量、補償実績などの進捗状況について伺う。 

10 県立郷土劇場を浦添市に建設することについて 

11 「軍港には明確に反対」「埋め立てはゼロベースで見直し」が市 

長の公約です。公約破りの軍港受け入れを撤回し、キャンプ・キン 

ザーを返還させて、自然豊かで市民が憩える西海岸を実現すること 

について 

(1) 第一ステージの進捗について 

(2) 国、県、那覇市、那覇港管理組合との話し合いはどうなってい 

るか。 

(3) 公約違反の軍港受け入れを撤回することについて、市長の明確 

な答弁を求める。 

12 キャンプ・キンザー付近が有害物質によって汚染されています。 

国の財政負担で、市がキャンプ・キンザーに立ち入り調査をし、汚 

染が見つかれば国に早急に原状回復させることについて 

13 建白書で示された県民の民意を踏みにじり、安倍政権は高江にオ 

スプレイパッドの建設を進めています。全国から機動隊を大量投入 

し、生活道路を封鎖し、反対する住民を暴力的に排除する強権と無 

法なやり方に全県で怒りの声が上がっています。県民の命の水が 

め、世界自然遺産登録を目指すやんばるの豊かな自然を破壊してオ 

スプレイパッドの建設を強行することは許せません。市長は反対を 

表明すべきと考えるが、見解を問う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

16 又 吉 健太郎   

１ 西海岸開発事業について 

２ てだこ浦西駅周辺開発に係るまちづくり法人及び特定目的会社の

設立状況と今後のスケジュールについて 

３ 本市における手話通訳者の活用状況について 

４ 聴覚障がい者の住む世帯の火災報知器の状況について 

５ 手話通訳者育成事業について 

６ マイナンバー制度の運用状況について 

７ 市内のスポーツ施設の改修と拡充について 

８ 浦添市が実施している貧困対策事業について 

(1) てだこ未来応援員の取り組みについて 

(2) 居場所づくり事業について 

(3) 滋賀県野洲市の策定した野洲市くらし支えあい条例の取り組み 

を導入することについて 

９ 市内の防犯灯ＬＥＤ化の進捗状況について 

10 新たな財源の捻出方法について 

(1) 市町村総合事務組合への拠出金と毎年支給されている退職金の 

推移について 

(2) 経塚共同調理場跡地を含めた遊休市有地の利活用について 

11 浦添市の行政サービスにＬＩＮＥを活用することについて 

12 ポケモンＧＯ配信スタート後の本市内での影響について 

17 真栄城 玄 誠   

１ 地域コミュニティバスの導入について 

２ 懲戒処分等の状況について 

 (1) 去る８月18日の新聞報道等による公開請求者名漏えいについて 

 (2) 過去５年間の懲戒処分の件数及び処分の概要について 

 (3) 懲戒処分の決定過程について 

３ 緑ヶ丘自治会館と地域福祉センターの機能を備えた複合施設の建

設について 

18 宮 里 弘 和   

１ 当山小学校の過大規模解消について 

 (1) 検討委員会の状況について 

 (2) 児童数の推計に浦添市人口ビジョンは生かされているか。 

 (3) 浦添市立学校通学区域等審議会の答申をどのように生かす考え

か。  

２ てだこ浦西駅周辺のまちづくりについて 

 (1) 土地区画整理組合指導室の業務について 

 (2) 短冊換地について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 産業振興政策について 

 (1) 沖縄電力株式会社の評価と連携について 

 (2) 電力小売自由化についての基本姿勢を伺う。 

 (3) 特定規模電気事業者「新電力会社」についての基本姿勢を伺 

う。 

19 伊 礼 悠 記   

１ 子どもの医療費を中学卒業まで完全無料にし、病院での窓口負担

ゼロを実現することについて 

(1) 食事療養費と１カ月上限1,000円の一部自己負担をなくすこと 

について 

(2) 医療費の窓口負担ゼロ（現物給付）を実現することについて 

(3) 貸付制度を実施することについて 

２ 全ての子どもたちが希望する保育所に入所できるよう、認可保育

所の増設で早急に待機児童ゼロを実現することについて 

(1) 整備計画の進捗状況、今後のスケジュールについて 

(2) 認可外保育園への支援を拡充することについて 

(3) 保育士の給与を引き上げることについて 

(4) 保育料を引き下げることについて 

３ 子どもの貧困対策について 

(1) 実態把握に向けた取り組み状況について 

(2) 就学援助を拡充することについて 

①認定基準を拡充すること 

②入学準備金の早期支給を実現すること 

③年度途中に認定されても４月から遡って支給すること 

(3) 学童保育の保育料金を軽減することについて 

(4) 家庭相談員、児童相談員等の処遇改善と有資格者を配置するこ 

とについて 

(5) 児童手当、児童扶養手当、特別児童扶養手当、就学援助費を毎 

月支給にすることについて 

４ ひとり親家庭への支援を拡充することについて 

(1) 医療費助成の現物給付が実現するまで、自動償還払いを実施す 

ることについて 

(2) 高等職業訓練促進給付金制度を拡充することについて 

(3) 非婚のひとり親に対するみなし寡婦控除の適用を拡充すること 

について  

５ 学童クラブの支援を拡充することについて 

(1) 適正規模での保育実現に向け、基準を満たすための整備計画に 

ついて。また補助金などで支援することについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

(2) 民設から公的施設への設置を早急に進めることについて 

(3) 支援員の処遇を改善することについて 

６ あらゆる障がいを持つ方々の社会参加と権利保障のため、情報ア

クセスやコミュニケーションが保障される環境整備の促進を図るこ

とについて 

(1) 市主催の行事に手話通訳者、要約筆記者などの支援従事者を派 

遣することについて 

(2) 災害時の対応について 

(3) 手話通訳者、要約筆記者の養成、配置の拡充と処遇を改善する 

ことについて 

７ 学校給食について 

(1) 幼稚園給食の実現に向けた進捗について 

(2) 学校給食費の完全無償化を実現することについて 

８ 当山小学校の分離新設を早期に実現することについて 

(1) 推計作業の結果について 

(2) 今後のスケジュールについて 

９ 市民は軍港建設に反対です。また、軍港建設と一体の西海岸の埋

め立て計画を進めることは税金の無駄遣いで自然破壊であり、市民

の意に反するもので認めるわけにはいきません。埋め立ては中止

し、軍港受け入れの撤回を強く求めます。 

(1) 第二ステージの進捗状況と浦添市案の協議内容について 

(2) 今後のスケジュールについて 

10 低賃金で不安定な非正規雇用労働者は３人に１人、女性や若者の

２人に１人となり、全国で2,000万人以上に達し貧困と格差が広が

っています。自治体が非正規職員の「同一労働・同一賃金」を実現

し、人間らしく働ける労働条件の改善を行うことについて 

(1) 各種休暇・休業（育児、介護）を非正規職員にも適用させるこ 

とについて 

(2) 非正規職員の正規化に取り組むことについて 

11 市が発注する公共工事や委託業務、指定管理者の業務に携わる労

働者の適正な賃金や労働環境を確保し、市民サービスの質の向上、

地域経済を発展させるために公契約条例を制定することについて 

12 住宅、店舗のリフォーム工事を行う際、地元の業者に発注すると

いう条件で、自治体がリフォーム費用に一定の補助を行う制度は、

住環境の改善と地元経済の活性化にもつながります。住宅、店舗リ

フォーム助成制度を実施することについて 

13 高すぎる国民健康保険税の引き下げで、市民の命と健康を守るこ

とについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

(1) 政策的繰り入れ額の他市との比較について 

(2) 市民の生活実態に合わせた減免制度を実施することについて

(3) 保険税を引き下げることについて 

14 日本国憲法は世界で最も進んだ恒久平和主義の条項を持っていま

す。しかし、今、自民党改憲草案では憲法９条２項を削除し、「国

防軍」創設を明記、海外での武力行使を無条件、無制限に可能とす

るものとなっており、安倍政権のもとでの改憲に対して、国民の危

機感の高まりが鮮明となっています。日本国憲法の平和主義を全面

破壊し、個人の尊厳を奪う安倍政権の改憲に対する市長の見解を伺

う。 

20 護得久 朝 文   

１ 大学進学学生への奨学金について 

 (1) 浦添市の取り組み 

２ 市民の夢・応援プロジェクトについて 

 (1) 今年度の状況と今後について 

３ 浦添市立図書館の駐車場について 

４ 神森小学校のプール改築について 

５ 浦添市民体育館の整備について 

６ 陸上競技場について 

 (1) てだこまつり終了後の利用者への影響について 

 (2) トイレの整備について 

７ 結の街、チャレンジショップの状況について 

８ 企業主導型保育事業について 

 (1) 浦添市としての取り組みについて 

９ 本市在住の留学生等に対する浦添市の対応について 

 (1) 居場所、サークル等の活動施設について 

 (2) 悩み相談ができる窓口はあるのか。 

21 又 吉 謙 一  

１ 子供たちの家庭生活習慣と学校での行動及び学力との関係につい

て 

２ 市内企業への優先発注についての考え方 

３ 地震、津波等に対する防災の考え方について 

４ 側溝を利用した歩道の整備について 

    

                          以 上 

 


